



# GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 28 DE ABRIL DE 1772.

**D** *Tripoli de Siria 2<sup>o</sup> de Febrero de 1772.*  
 Desde que partió de aquí el ultimo Gobernador, esperábamos disfrutar de la mayor tranquilidad; porque *Feta Baxá*, su sucesor, se empezó á manejar con tanta moderacion, que hizo á *Tripoli* la Ciudad mas comerciante de la *Siria*, de suerte que todos los dias llegaban nuevas Caravanas; pero dexándose llevar despues este Baxá de malos consejos, quiso imponer á los habitantes, sin exceptuar á los Comerciantes extranjeros, un derecho personal mas gravoso, que las violentas contribuciones del antiguo Gobernador. Los *Tripolitanos* empezaron á manifestar su disgusto con murmuraciones, y concluyeron rebelandose contra el Baxá, á quien obligaron á salir de la Ciudad. Detúbose á tres leguas de distancia, donde sentó el Campo con toda su gente; pero habiendo sabido por los Emisarios que embió para informarse de si podría presentarse en *Tripoli* sin peligro, que el Pueblo, lexos de estar en ánimo de admitirle, hacía disposiciones para marchar á atacarle en su puesto, tuvo por conveniente retirarse, tomando el camino de *Damasco*; y desde entonces han establecido los Rebeldes Cuerpos de guardia dentro y fuera de la Ciudad. Están armados todos los Ciudadanos, y aun no se pueden congeturar las consecuencias de este acaecimiento.

**L** *Constantinopla 3 de Marzo de 1772.*  
 LOS Soldados de Marina, distinguidos con el nombre de *Levantis*, que habitan con los Comerciantes *Francos* en el arrabal de *Galata*, tuvieron ultimamente una desavenencia con cinco Compañías de *Jenizaros*, acuartelados en el mismo barrio. Atacáronse estos dos Cuerpos á escopetazos en las calles de *Galata*, sin dexar de tirarse unos á otros por espacio de tres dias. Por el continuado fuego que oíamos se dis-

curría que hubiese mucha mortandad ; pero solo ocho ó diez hombres perdieron la vida , porque se disparaban resguardados de las esquinas sin descubrirse ni acercarse. Estrechado el Gobierno por las instancias de los habitantes , resolvió embiar á los Veteranos y Oficiales de los dos Cuerpos , que consiguieron hacer rendir las armas de una y otra parte ; y actualmente se trabaja para evitar en adelante semejantes desórdenes. Los Comerciantes *Francos* , y demás habitantes de este arrabál , que durante todo este disturbio se mantuvieron encerrados en sus casas , no han experimentado la menor violencia.

*Kalil* , Baxá de *Belgrado* , nombrado para mandar en el *Mar negro* , acaba de llegar á esta Capital. El Capitan Baxá hizo salir de los *Dardaneles* el 22 del mes ultimo una Fragata , un Xaveque , y tres Galeotas ; pero se ignora su destino. Las embarcaciones mercantes que han llegado á este Puerto no han encontrado Navío alguno *Ruso*.

Avisan de *Naxia* (*Naxos* en frente de la Isla de *Paros*) que el Conde de *Grun* , Oficial *Holandés* en servicio de *Rusia* , se ha ocupado en hacer averiguaciones de antigüedades en las Islas del *Archipelago* , y que en la de *Nio* , ó *Jos* , ha descubierto el sepulcro de *Homero* , que siempre se ha supuesto haber muerto en aquella Isla. Ha publicado este Conde que había encontrado una inscripcion *Griega* en el sepulcro ; que el esqueleto de este Poeta , el mas célebre de la antigüedad , estaba sentado , habiendose reducido á polvo luego que le dió el ayre ; y que tenía cerca de sí un pequeño vaso de marmol y una piedra afilada , en forma de puñal. Este *Holandés* ha escrito á sus correspondientes que había hecho otros muchos descubrimientos de sepulcros y medallas , asi en *Nio* como en *Naxia* , y en la Isla de *Milo*.

**T** *Varsovia* 19 de Marzo de 1772.  
Odas las noticias que se reciben de las Provincias conquistadas por los *Rusos* , anuncian que los *Turcos* hacen grandes prevenciones para la próxima campaña. El Almirante *Knowles* pasó por *Kiovia* , acompañado del Mayor *Katzkin* y de algunos Oficiales de Marina *Ingleses* y *Holandeses* , que han entrado en servicio de *Rusia*. Dicho Almirante dirige su ruta ázia *Bender* , desde donde dice irá á *Kilia* , en cuya Ciudad se debe hacer el armamento destinado al ataque de la boca del Canal de *Constantinopla* , por la parte del *Mar Negro* ; y yá están prontas para este efecto quatro ó cinco Fragatas de 20 á 25 cañones , una de 30 y otra de 40.

El Coronél *Drewitz* ha despachado muchos Corréos al General *Bibikow* , previniendole , que acercandose los Confederados , necesitará socor-

ro para hacerles frente. Aún se hallan unidas en *Lithuania* las Tropas del General *Romanius*, con las que deben formar el Ejército del General *Elm*. Los Confederados, aunque estrechados por todas partes en el Gran Ducado, no cesan de inquietar al General *Ruso*; y los de la *Gran Polonia* se han adelantado hasta *Rawa*, donde se han apoderado de los víveres, municiones, y caballos, destinados para el Ejército del General *Szuwarow*.

Avísan de *Dantzick*, que los *Prusianos* continuaban exigiendo fuertes contribuciones, principalmente de los Conventos: que el de *Santa Brigida* tuvo que vender su plata labrada para aprontar las sumas que se le han pedido; y que el Obispado de *Warmia* quedaba lleno de Tropas *Prusianas*. Han llegado últimamente á *Baunsberg* tres Batallones de las mismas Tropas, con 4 cañones, que continuaban su marcha ázia *Graudentz*; y aún se esperan prontamente en *Mariembourg* otros tres Batallones.

**T** *Stockolmo* 20 de Marzo de 1772.  
 Odavía no ha señalado el Rey el día de su coronacion; pero se cree que se executará esta ceremonia poco despues de la separacion de la *Dieta*.

Escriben de *Quickjock*, en la parte de la *Laponia*, nombrada *Luleo*, que *Andrés Larson*, vecino de *Lani*, murió ultimamente de cerca de 115 años. Generalmente es muy difícil saber á punto fixo la edad de los ancianos en la *Laponia*, porque quando enferma algun niño luego que se le bautiza, tienen la supersticion de creer que proviene de no haberle puesto el nombre que se le debía dár, y le ponen otro con que es conocido; y olvidándose del que se sienta en los libros, son inútiles las averiguaciones que se hacen para asegurarse de la edad de qualquiera hombre. Los mas de los *Lapones* ignoran la suya, como tambien la época de su matrimonio, y aun la duracion del tiempo que han pagado los impuestos á la Corona; pero del sugeto de quien hablamos se sabe, que tenía 30 años quando se casó la primera vez: que pagó despues los impuestos por espacio de 80 años; y que estuvo esento cinco, que en todo hacen 115.

**S** *Copenhague* 24 de Marzo de 1772.  
 SE dice que los Comisarios, que pasaron á *Elseneur*, estuvieron en la fortaleza de *Cronembourg*, donde vieron é hicieron á la Reyna muchas preguntas de parte del Rey, á que dió S. M. respuestas, firmadas de su mano. Esta Princesa ha estado indispuesta algunos dias; pero actualmente se halla muy mejorada, á beneficio de dos sangrias. El Rey ha

nom-

nombrado una Junta de 35 personas, elegidas de entre todas las clases del Estado, y S. M. las ha relevado del juramento de fidelidad, imponiéndolas riguroso secreto sobre todo quanto pueda tener relacion con el importante negocio que se las ha cometido. Yá se han juntado estos Ministros; pero á pedimento de los Abogados han suspendido sus deliberaciones hasta el dia 2 del próximo mes de Abril. Se sospecha que esta Junta extraordinaria debe ocuparse en la sentencia de una de las personas arrestadas el 17 de Enero.

La Junta de Inquisicion continúa sus Sesiones; y el Teniente General *Galher* es el único de los prisioneros de Estado á quien aún no se ha tomado declaracion: su muger, que salió de la Ciudadela un mes há, fue citada y oída ayer noche, restituyendose despues á su casa, que tiene por cárcel. El Consejero de Justicia *Struensée*, hermano del Conde, se halla en un violento estado despues de su exámen; y sus interrogatorios le ocupan dia y noche. Esta especie de enagenacion de espíritu proviene de la falsa esperanza que tenía de que se le quitarían las cadenas luego que se le hubiese oído. El Conde de *Brandt*, que ha sido siempre de buen humor, le mantiene en su prision, donde se halla muy tranquilo. No se ha confirmado la voz que corrió de la muerte del padre del Conde de *Struensée*: antes al contrario se dice, que el Predicante *Munter*, encargado de conferenciar con el Conde sobre las obligaciones de la Religion, escribió á aquel anciano, que si quería dár á su hijo algun consuelo ó documento que hiciese mas tolerable su desgracia, entregaría su carta al Conde de *Struensée*, con beneplácito de la Junta extraordinaria. Se añade, que aquel desgraciado anciano respondió al Sr. *Munter*, pero sin escribir á su hijo; y que habiendo manifestado la carta al prisionero, se le vió derramar muchas lágrimas al tiempo de leerla. Este Conde se mantiene muy pacífico en su prision: habla poco, y pasa gran parte del dia echado sobre un reclinatorio, abandonado á sus reflexiones. El Predicante le ha entregado gran número de libros devotos, cuya lectura hace su principal ocupacion.

*De las Fronteras de Silesia 20 de Marzo de 1772.*

**L**Os Rusos, que siguen batiendo sin efecto el Castillo de *Cracovia*, aventuraron el 9 de este mes nuevo ataque, tan infructuoso como los precedentes, aunque no con tanta pérdida. Un Destacamento de la Guarnicion de *Tynieck*, á las órdenes de los Sres. *Walowski* y *Syeberg*, se abanzó el 12 hasta cerca de los primeros puestos del General *Szuvarow*, con los quales tuvo una escaramuza, retirandose ácia *Tynieck*, despues de haber muerto ó herido tres Oficiales de *Hulanos* y 30 Soldados, habiendo perdido por su parte 18 Dragones.

Las divisiones de los Mariscales *Pulawski*, *Zaxemba*, y del Sr. *Kosakowski*, se deben juntar para oponerse con mas suceso á los Coroneles *Lapuchin* y *Drewitz*, que cubren los transportes del General *Szuwarow*. El Conde *Potocki* se ha unido á la Generalidad con 900 hombres bien armados, parte de los quales le acompañó á *Turquía*.

*Viena 28 de Marzo de 1772.*

**E**N prosecucion del proyecto que ha formado el Emperador de reconocer personalmente todas las Provincias de la Monarquía *Austriaca*, ha resuelto S. M. *Imperial* pasar este año á *Transilvania*, acompañado solamente del Mariscal *Lasci* y del General *Nostitz*.

Sabemos de *Hungria*, que se han visto pasar por las cercanías de *Temeswar* 900 *Morlacos* bien armados, que se dirigían ázia *Polonia*, creyendose que se hayan alistado por el Conde *Potocki* para servicio de los Confederados.

*Berlin 24 de Marzo de 1772.*

**H**ABIENDOSE visto obligado el Rey por las actuales turbaciones á reforzar y adelantar el cordon de Tropas que tiene establecido en las fronteras de *Polonia*, ha hecho S. M. declarar á los Confederados, que toma baxo su proteccion todo el País que ocupa este cordon, á fin de que tengan cuidado de alexarse, y no emprendan cosa que pueda alterar la buena correspondencia que S. M. desea conservar con ellos.

*Londres 1 de Abril de 1772.*

**E**L Rey ha conferido al Lord *North* el Collar de la Orden de la *Charretera*, vacante por muerte del Duque de *Saxonia Gotha*. El anónimo *Junius* se ha aprovechado de esta ocasion para señalarse nuevamente en favor del partido de oposicion, publicando una carta dirigida á este primer Ministro, en la qual declama no solo contra su conducta, sino contra todo el Consejo de *S. James*.

Despues de la representacion hecha á la Cámara de los Comunes sobre las vejaciones cometidas en *Bengala*, se ha publicado aquí otra carta, en que se pintan con los mas vivos colores el despotismo de los Oficiales de la Compañía, y la infeliz situacion de aquella Provincia. „Por „el honor del nombre *Inglés* quisiera, dice el Autor, poder disimular „los medios abominables que se emplean en las *Indias* para enriquecer- „se. Se ha dado á los Nababs *Orientales* un poder para hacer mal, de „que no hay exemplar en los *Annales* del mundo. El Príncipe y Padre „de los Nababs, cuya mirada, semejante á la que hace temblar el *Olym-* „po, puede destruir á los habitantes de la tierra, arrugó en 1765 sus „terribles cejas, y dixo: *Exista un monipodio de las primeras necesidades*

„de

„de la vida en favor de mi familia y amigos , y al mismo tiempo firmó la  
 „sentencia de muerte de dos millones de hombres ; y quando dixo *alté-*  
 „rese el título de la moneda , mandó despoblar tres mil Lugares. Conozco  
 „á *Bengala* , añade el mismo Autor , y la he visto en su prosperidad y  
 „en sus desgracias : antes de esta época fatál , era el jardín de la tierra ;  
 „estaban sus Lugares poblados y florecientes : sus grandes llanuras se ha-  
 „llaban cubiertas de rebaños , y llenas de felices Labradores ; y el Arte-  
 „sano esperaba con gusto la recompensa de sus afanes. Pero actualmente  
 „se han convertido los Lugares en sitios de zorros : desiertas las llanuras,  
 „son habitacion de tigres ; y los pocos Artesanos , á quienes aun no han  
 „exterminado la rapiña y la avaricia , apenas se atreven á respirar llenos  
 „de sobresalto. Sin duda que es horrible esta pintura ; pero quiere la des-  
 „gracia que sea conforme á la verdad. “

El Sr. *Sullivan* pidió antes de ayer permiso á la Cámara de los Co-  
 munes para presentar un proyecto de reglamento para los empleados por  
 la Compañía de las *Indias* , que tambien trata sobre el modo de adminis-  
 trar justicia en *Bengala* , cuya proposicion fue apoyada por los Caballeros  
*Collebroke* y *William Meredith* , declarando que se solicitaba esta ley en uti-  
 lidad de 15 millones de almas , oprimidas hasta este dia. El Lord *Clive* ,  
 de quien se han tenido repetidas sospechas en esta Cámara , informó muy  
 por menor sobre la situacion de los negocios de la Compañía en *Benga-*  
*la* ; y justificando la conducta que tuvo , durante su residencia en la  
*India* , ofreció sujetarla al mas riguroso exâmen. El Lord *Nort* dixo , que  
 este acto era de suma importancia , y que se debía dár tiempo á la Cá-  
 mara para reconocerle despacio ; y en su consecuencia determinaron los  
 Comunes que se les presentase el 3 de este mes. En dicho acto se propo-  
 ne abolir el Tribunal del Corregidor , y formar otro , compuesto de un  
 primer Juez , con 80 libras *Esterlinas* al año , otros tres Jueces con 40  
 libras cada uno , un Abogado general &c. Los Procesos se harán por  
 informaciones y sin Jurados : nombrará el Rey los Jueces ; y se apelará  
 de sus sentencias al Gobernador y Consejo de *Bengala* , y en ultima ins-  
 tancia al Rey , y á su Consejo privado.

Los Sediciosos del Norte de *Irlanda* , aumentados hasta en número  
 de 1100 , fueron atacados el 23 del mes último por un Destacamento del  
 Regimiento de Infanteria de *Strode* , por algunos Esquadrones de Dra-  
 gones , y por una parte del Cuerpo de Artillería ; pero habiendo sido  
 derrotadas estas Tropas con mucha pérdida , arruinaron los Sediciosos  
 dos casas , quemaron un almacen de granos , valuado en dos mil libras  
*Esterlinas* , y cometieron otras violencias.

Haya 3 de Abril de 1772.

**A**quí se acostumbra publicar en fin de cada año la lista de los muertos  
 en

en el precedente, y de qué enfermedades. La de 1770, dada pasado el año de 1771, contiene 18514 personas, que han fallecido en esta Ciudad por 51 especie de enfermedades, habiendose notado que hubo 37 muertos de vejez, 41 de apoplejía, 209 de consunción, 327 de convulsiones, 103 de desfallecimiento, 154 de enfermedades de pulmon, &c. Se congetura que la población de los Estados *Daneses* podrá igualar al número de habitantes de las *Provincias Unidas*, que se hace subir á dos millones, segun antiguos cómputos. Sumadas las listas de *Noruega* y *Dinamarca*, de los Ducados de *Sleswik* y *Holstein*, Ciudad de *Altona*, Señorío de *Pinneberg*, y Condados de *Oldenbourg* y *Delmenhorst*, sube el número de los muertos en el año de 1771 á 558125; de suerte, que el cálculo de 32 vivos por uno muerto, producirá en *Europa*, sin comprehender la *Islanda*, un millon y 7648 Vasallos del Rey de *Dinamarca*.

*Marsella 1 de Abril de 1772.*

**E**L Capitan *Bence*, que ha llegado de *Malta*, refiere, que el 10 del pasado quedaban carenandose en aquel Puerto dos Navíos de guerra *Rusos*. Las cartas de *Seyda* de 12 de Febrero, y las de *Acre* de 22 del mismo, no hablan de que haya sucedido cosa que pudiese turbár la tranquilidad que gozaban aquellas dos Ciudades y el resto de la *Siria*, excepto la sublevacion de los habitantes de *Tripoli* contra su Gobernador. Las mismas cartas anuncian la próxima partida de la Caravana de la *Meca*, que se junta cerca de *Damasco*, cuyo mando ha tomado el Baxá de aquella Ciudad, segun costumbre.

*Versailles 8 de Abril de 1772.*

**E**L Conde de *Merci*, Embaxador de sus Magestades *Imperiales* y *Real*, tuvo ayer audiencia privada del Rey, á quien presentó al Príncipe *Lobskowitz*, Embaxador de la Corte de *Viena* á la de *Madrid*.

*Nápoles 7 de Abril de 1772.*

**L**OS Reyes nuestros Señores continúan su residencia en la Real Ciudad de *Caserta* con perfecta salud; y para implorar del Omnipotente el feliz parto de la Reyna, se hacen rogativas públicas, y devotos trídus en todas las Iglesias, habiendo dado ayer principio S. M. á los ejercicios espirituales que se hacen en el Real Palacio para instruccion de la Corte.

*Roma 8 de Abril de 1772.*

**A** Provechando á la salud del Duque de *Glocester* el ayre de esta *Metrópoli* mas que el marítimo, parece que ha resuelto suspender el viage que debia hacer á *Lombardía*, y pasar en *Roma* todo el tiempo que le resta para restituirse á su País.

**E**l Rey y Príncipes nuestros Señores, el Infante, y los Señores Infantes *D. Gabriel, Doña Maria Josefa, y D. Luis* se transfirieron el Miercoles próximo pasado, 22 del corriente, al Real Sitio de *Aranjuez*, en donde permanecen gozando la mas cabal salud. El Señor Infante *D. Antonio* se quedó en el Palacio de esta Villa, por hallarse enfermo de viruelas; y habiendose manifestado estas desde luego con síntomas favorables, han seguido su curso regular, y lo continúan hasta ahora con toda la felicidad que podemos apetecer. Sin embargo, á instancias del mismo enfermo, y como una prudente precaucion, se juzgó conveniente administrar al Señor Infante el Viatico; y S. A. lo recibió con suma devocion y consuelo el dia 24, á las ocho y media de la mañana.

Por los repetidos Partes, que se despachan diariamente al Sitio, se halla el Rey menudamente instruído de todos los trámites que lleva esta enfermedad, y de quanto se practica para la mejor asistencia del Señor Infante, su muy amado hijo: cuyas noticias son muy importantes para tranquilizar el Real ánimo de S. M.

El Rey ha conferido el empleo de Esento en la Compañía Española de Reales Guardias de Corps á *D. Pasqual Mercader*, Brigadiér de la misma; y esta resulta al Sub-Brigadiér *D. Laurencio Sanchez*.

Habiendo resuelto S. M. por la via de Estado, que las dos Plazas de Catedráticos de Botánica del Real Jardin de Plantas, establecido en la cercanía de esta Corte, que se hallan vacantes por muerte del Doct. *D. Miguel Barnades* y *D. Juan Minuart*, dotadas en 128 reales la primera, y 88 la segunda, se provean en concurso público: está señalado el dia 20 de Junio de este año, para que los Médicos, Cirujanos, y Boticarios naturales de estos Reynos, que estén aprobados por el Tribunal del Real Proto-Medicato, y quieran hacer oposicion, acudan á la Escribanía de él á firmarla antes del expresado dia; en inteligencia de que en los siguientes se harán los exercicios theoricos y prácticos á presencia del citado Tribunal, y de los otros Jueces nombrados para ello en los términos que indican los Edictos expedidos y publicados á este fin.

En la Extraccion de la *Real Lotería*, executada el Sábado 25 de este mes, salieron los números 29, 13, 48, 53, y 7, y han ganado los Jugadores 275860 reales de vellon.

---

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

---

*En casa de Don Francisco Manuel de Mena, calle de las Carretas.*